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BUEN RITMO
Continúa la campaña de
vacunación contra la gripe

PLANTANDO 
SEMILLAS
La IM colabora para 
que el deporte llegue a 
los refugios

IMPRESIONANTE
Más de 4.000 atletas 
participaron
de La Maratón de 
Montevideo

Carolina Cosse realizó “un llamamiento a un gran movimiento de voluntarios por el 
ambiente en Montevideo”. La intendenta consideró que lograr un cambio profundo en la 

realidad ambiental de la ciudad requiere del esfuerzo de todos.

Intendenta de Montevideo Carolina Cosse presenta el Plan V de saneamiento y limpieza, 9 de mayo de 2022. Foto: Agustín Fernández/ IM

HAY QUE SEGUIR
Un llamamiento a la
revolución ambiental



Lograr un cambio profundo en la 
realidad ambiental de la ciudad 
requiere del esfuerzo de todos. 
Que la gente se apropie de la mi-
sión de enverdecer Montevideo 
es el camino más prometedor 
para lograr uno de los grandes 
objetivos de la Intendencia. Así 
lo dijo Carolina Cosse durante el 
lanzamiento del Plan V, la alter-
nativa construida tras la negati-
va de la Junta Departamental al 
préstamo del BID originalmente 
planificado. Entre sus múltiples 
propuestas, tiene un rol relevan-
te que la comuna trabaje codo a 
codo con vecinos y vecinas para 
lograr “una revolución ambien-
tal en Montevideo”.

Enseñanzas aprendidas

Durante el discurso que dio en 
el club Stockolmo, la intendenta 
profundizó sobre la importancia 
del trabajo colectivo. Explicó 
que “el mundo no es un lugar 
lejano. El mundo está a la vuel-

ta de la esquina, todos somos 
parte de él y tenemos derecho 
a Montevideo. Tenemos derecho 
al planeta. Tenemos una obliga-
ción con el ambiente. Nosotros 
vamos a poner todo de nosotros 
para este proyecto y para mu-
chos más que vamos a seguir 
desplegando. Y yo sé que no es-
tamos solos. No vamos a poder 
hacer todo solos”.

Seguidamente, la jerarca recor-
dó las lecciones acumuladas 
durante mucho tiempo. “Hemos 
aprendido cosas en las diferen-
tes actividades que lleva ade-
lante la Intendencia. En deporte 
con la Maratón, en la Criolla, en 
actividades de ambiente. Con el 
ecocentro itinerante, por ejem-
plo, “hemos tenido la oportu-
nidad de trabajar con volunta-
rios y hemos aprendido de su 
compromiso, hemos conocido a 
personas comprometidas y des-
interesadas que ven más allá de 
sí mismas en busca del bien co-
mún”, dijo.
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Intendenta de Montevideo Carolina Cosse presenta el Plan V de saneamiento y limpieza, 9 de mayo de 2022. Fotos: Agustín Fernández/ IM

La IM promueve “una 
revolución ambiental en 
Montevideo”

Carolina Cosse llamó 
a montevideanas 
y montevideanos a 
“colaborar y proponer” 
como parte del Plan V, 
en el que la participación 
colectiva tendrá
un rol clave.

Otra fuente de enseñanzas fue 
Montevideo Más Verde en Línea, 
que plantea que a través del 
092 250 260 vecinos y vecinas 
puedan denunciar contenedo-
res desbordados, implicándose 
así en la solución del problema 
planteado. Este sistema ha dado 
resultados, y permite que quien 
lo desee“se pueda sumar a ser 
un agente ambiental. Con esa 
información no solo nos ayudan 
a mejorar la gestión, sino tam-
bién a mejorar la información 
para todas y todos. Con esos 
datos que recibimos publicamos 
mapas de calor que dicen cómo 
está la cosa. A nosotros no nos 
interesa esconder la realidad 
de Montevideo. No, cuanto más 
se conozca, mejor, porque así 
sabemos a dónde ir y todos sa-
bemos lo que está pasando de 
verdad”.
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Un 
problema 
de todos
La intendenta Cosse puso el 
cambio climático como un 
ejemplo evidente de desafío 
que necesariamente repercute 
en la vida de todos. “Ahora 
es más fácil para todas 
las montevideanas y los 
montevideanos, no importa en 
qué barrio estamos, entender 
que lo que pasa en una punta 
de Montevideo le tiene que 
importar a la otra punta. Lo 
que pasa en el centro le tiene 
que importar a la costa, lo que 
pasa en la periferia, tiene que 
importar en el este, en el oeste, 
en el sur”, comentó. Esa idea 
de que “si todos no estamos 
bien, nadie está bien” es la que 
caracteriza al Plan V.

“Están en todos lados”

La intendenta afirmó que las ga-
nas de contribuir a que Montevi-
deo esté cada vez más verde se 
palpa en todas partes. “Aprendi-
mos en nuestras visitas por los 
barrios que estos voluntarios 
están en todos lados. Están en 
todos los barrios y se sienten 
ávidos por colaborar y por pro-
poner”.

Ante ese escenario, la IM realizó 
“un llamamiento a un gran movi-
miento por el ambiente en Mon-
tevideo, un gran movimiento de 
voluntarios por el ambiente en 
Montevideo”. Los interesados 
en sumarse a la iniciativa deben 
enviar un mensaje de WhatsApp 
al 092 250 260 con el texto “Plan 
V”, acompañado de su nombre y 
número de cédula. La jefa comu-
nal también pidió “que nos ayu-
den a identificar las situaciones 
problemáticas que tenemos que 
solucionar.  Además, queremos 
que nos presenten iniciativas.
Queremos generar un gran 
movimiento de educación am-
biental en todos los barrios de 
Montevideo”. “No dejaremos a 
nadie atrás” “No vamos a dejar a 
nadie atrás, ni persona ni lugar”, 

aseguró Cosse, tras recordar los 
muchos logros conseguidos por 
la gente cuando trabajó tras un 
objetivo compartido. “Yo creo 
que los uruguayos y las urugua-
yas, a esta altura ya deberíamos 
haber comprendido que en las 
ocasiones históricas en las que 
nuestro esfuerzo personal, por 
más pequeño que sea, se une a 
un gran esfuerzo colectivo, es 
cuando logramos hacer cosas 
que pueden parecer imposi-
bles”, sostuvo.

Para cerrar su mensaje, la inten-
denta añadió: “Esto ha pasado 
en la historia del Uruguay, anti-
gua y reciente. Cada uno puede 
rememorar todas las veces que, 
no los líderes, no los dirigentes, 
no las jerarquías, sino la gente 
logró
con un esfuerzo colectivo, sin 
que esto implique renunciar a 
una responsabilidad, cosas ma-
ravillosas. Un ejemplo fue lo que 
pasó con el Ceibal. Yo los invito 
entonces a preguntarnos: ¿por 
qué nosotros no podemos gene-
rar una revolución ambiental en 
Montevideo? Vamos a seguir.

Hay que seguir. Siempre hay que 
seguir”.

092 250 260
Es el número al que quienes quieran ser voluntarios deben 
enviar un mensaje de WhatsApp con el texto “Plan V”, junto a 
su nombre y número de cédula. Colaborarán en identificar los 
problemas a solucionar, entre otras cosas.
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“Venía contando los 
días y al fin puedo 
decirlo: tengo vivienda”

Entre rostros emocionados y 
algunas que otras lágrimas de 
felicidad, vecinos y vecinas reci-
bieron las llaves de su vivienda 
en el barrio La Paloma. Seis fa-
milias accedieron a una casa en 
esta primera entrega de lo que 
serán 53 viviendas a estrenar, 
especialmente construidas para 
realojar a quienes necesitaban 
relocalizarse por inundaciones. 
Se trata de un proyecto de me-
jora del barrio que impulsa la 
Intendencia de Montevideo en 
coordinación con el Ministerio 
de Vivienda, que incluye sanea-
miento, alumbrado y mejora de 
espacios públicos.

No fue un día más

El sol entibió la mañana de oto-
ño y entre quienes se encontra-
ban allí se respiraba un aire de 
felicidad y emoción absoluto. La 
alegría del momento fue acom-

pañada por la música de La 
Ventolera, haciendo de la oca-
sión una fiesta. No faltaron los 
abrazos, las palabras de agrade-
cimiento ni el acompañamiento 
de otros vecinos que aguardan 
su turno para tener las llaves de 
sus propias viviendas.

La intendenta Carolina Cosse 
estuvo presente en una jornada 
a la que tampoco faltaron re-
presentantes del Ministerio de 
Vivienda ni los integrantes del 
numeroso equipo que acompa-
ñó a vecinas y vecinos durante 
todo el proceso. El Semanario 
ABC estuvo presente durante la 
mañana que quedará grabada 
en la mente de muchos flaman-
tes propietarios, muchos de los 
cuales compartieron su alegría.

 “Que aguante nos tuvieron”

Zully Sánchez es una de las pro-

pietarias que recibió su llave y, 
con evidente emoción, agrade-
ció en nombre de todos y todas 
las vecinas a las autoridades 
presentes y destacó el trabajo 
de equipo de trabajo del pro-
yecto. “Puá, qué aguante nos 
tuvieron. Eso quiero destacar: 
que aguante que nos tuvieron 
porque había grises y había de 
colores y estábamos muy an-
siosos”, dijo. Además, la nueva 
propietaria dio unas palabras de 
aliento a vecinos y vecinas que 
comienzan una nueva etapa: “A 
partir de hoy salimos del lugar 
que estábamos habitando que 
se inundaba todo. Yo dije que 
hoy no iba a nombrar la palabra 
‘emoción’, pero estoy emocio-
nada. Muchas gracias. Soy una 
llorona empedernida, eso es un 
secreto que tenía, pero hoy Ca-
rolina me dijo que ella también 
es llorona. A mis queridos veci-
nos: vamos arriba y hay que se-
guir”, exclamó con emoción. Inauguración de viviendas en el barrio La Paloma, 3 de mayo de 2022. Fotos: Santiago Mazzarovich/ IM

Las primeras 6 de las 53 familias que 
tendrán su nueva casa en el barrio 
La Paloma recibieron las llaves y 
compartieron su inmensa alegría.
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“Son días de emoción”

Zully integra el hogar Olive-
ra-Sánchez, compuesto por su 
esposo y tres hijos. Antes vi-
vían en la calle paralela a la ruta 
17. Su esposo es jubilado de la 
construcción, ella realiza traba-
jos eventuales, y su hija, Romi-
na, trabaja en un supermercado. 
Ella y su familia no escatimaron 
en agradecimientos y emoción 

“Era un lugar que se inundaba 
mucho, y al fin llegó el gran día. 
Yo venía contando, y puedo de-
cir: hoy es el día, tengo vivienda. 
Estoy más que contenta, re-
contenta, refeliz estoy. Acá hay 
muchos cambios positivos”, le 
contó al Semanario ABC.

Romina, su hija, hizo referencia 
a la tranquilidad de poder mu-
darse. “Es un alivio grande, vivir 
20 años enfrente a la ruta" es un 
cambio enorme. Se hizo un buen 
trabajo, estoy muy contenta de 
recibirla”, señaló.

“Es una cosa increíble”

La familia Lemos-Marichal tam-
bién recibió su vivienda en esta 
primera jornada de entrega. 
Compuesta por un matrimonio y 

El profundo cambio que experimentarán de-
cenas de familias fue destacado por Carolina 
Cosse durante el discurso que ofreció en el 
acto en que se entregaron las primeras seis 
viviendas en el barrio La Paloma. “Este en-
cuentro es muy importante, primero porque 
hay un conjunto pequeño de vecinos que a 
partir de ahora tienen un nuevo hogar”, co-
menzó, antes de destacar las palabras de Zu-
lly, quien habló en nombre de los vecinos. “Ha 
hablado con corazón”, aseguró.

Pese al significativo paso dado, la intendenta 
de Montevideo tiene claro que aún queda mu-
cho camino por recorrer: “Hay que seguir, y la 
Intendencia va a seguir porque estas cosas 
suceden porque hay un trabajo acumulado 
desde el 2012 con ustedes y con las institu-
ciones”, dijo.

Una obra de peso

De las muchas personas presentes en el acto, 
Cosse destacó “sobre todo a los vecinos y ve-
cinas, porque para poder llegar a la firma de 

El director de la División Tierras y Hábitat, Sebastián Moreno, consi-
deró que “estos días siempre son de emoción para poder venir, estar, 
charlar y reflexionar con ustedes. Charlar de que esto es una etapa, 
un día de festejo y alegría, pero esto tiene toda una historia, hace 
muchísimos años que se empezó a trabajar, que se pensó y que se 
está haciendo el proyecto del barrio La Paloma”. Además, el jerarca 
avisó: “Esto es un paso, pero muchas más cosas tienen que venir”. 

Un sueño concretado
El arquitecto Álvaro Martínez es el coordinador general del programa 
de Mejoramiento de Barrios del Ministerio de Vivienda. Durante su 
intervención, destacó: “Hoy estamos entregando seis viviendas que 
se comenzaron el año pasado y son parte del sueño de la vivienda 
propia de muchas familias. Se va a empezar esta etapa y se va a 
continuar”.

sus tres hijos de 16, 18 y 27 años, 
con muchísima alegría se hicie-
ron de las llaves de su nuevo ho-
gar, que llega para remplazar la 
casa que habitaban en Joaquín 
Martori.

Susana, la madre del hogar, hizo 
referencia a las condiciones de 
su antigua vivienda. “Estaba ya 
en las últimas, se nos llenaba de 
humedad, no se podía habitar”, 
dijo. Su esposo, Luis, se acercó a 
la charla para agregar: “Pensa-
mos traer las cosas hoy mismo 
porque ya allá no da para más, 
así que estamos muy conten-
tos”.

El modo en que Susana resumió 
todo ilustra lo significativo que 
fue el hecho para los involucra-
dos: “Tener estas viviendas es 
una cosa increíble, la comodidad 
es todo, sobre todo para mis hi-
jos. Tener espacio, un baño, los 
cuartos. Estamos muy felices, 
es un gran cambio”. 

La intendenta Carolina Cosse destacó la importancia 
del diálogo con el barrio y dijo que desde la IM “siempre 
vamos a estar”.

“Hay un 
conjunto de 
vecinos que 
tiene un nuevo 
hogar”

diciembre hubo que hacer calles con 6.500 
metros cuadrados de pavimento y de carpeta 
asfáltica, 2.900 metros cuadrados de veredas 
de hormigón, 1.633 de cordón cunetas y reba-
jes en todas las esquinas, 422 de metros de 
colector de saneamiento y 73 cámaras. Ade-
más, se realizaron 155 metros de colectores 
pluviales, 2.300 metros de tuberías de agua 
potable, cobertura total y formal de energía 
eléctrica y agua potable, UTE y OSE, alumbra-
do público con 126 luminarias y se plantaron 
40 árboles”.

Aunque mucho se hizo, “habrá que hacer mu-
cho más. Tenemos que hacer mucho más de 
esto y de lo que todo Montevideo se merece. 
Mucho más de limpieza, conversando con us-
tedes, coordinando con ustedes, asumiendo 
nuestra responsabilidad”. A modo de cierre, 
Cosse dejó un mensaje claro que llegó a oí-
dos de los presentes pero fue para todos los 
habitantes de la ciudad: “Cuenten con la In-
tendencia de Montevideo, siempre vamos a 
estar. Hay que seguir”. 
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La tecnología al servicio 
de los montevideanos

y montevideanas
Hacer que la información acu-
mulada se convierta en datos 
que la gente pueda aplicar para 
mejorar su calidad de vida es 
uno de los grandes objetivos de 
la Intendencia de Montevideo. 
En esa ecuación, la intervención 
de la tecnología tiene un rol im-
portante que desempeñar.

Así quedó nuevamente demos-
trado tras la intervención de la 
intendenta Carolina Cosse en 
la conferencia Women in Data 
Science Montevideo, donde 
anunció que la comuna liberará 
próximamente al uso público 
una aplicación que brinda in-
formación trascendente sobre 
el tránsito en la ciudad, lo que 
permitirá a las personas tomar 
mejores decisiones.

La Intendencia 
liberará al uso 
público una 
aplicación 
que ofrece 
información 
sobre el 
tránsito, para 
tomar mejores 
decisiones.

Apostando por la innovación

La intendenta considera indis-
pensable “gobernar en base a 
evidencia y abrir los datos a la 
sociedad”, por lo que lo ha trans-
formado en uno de los pilares de 
su gestión. 

Durante su exposición en la 
mencionada convención virtual, 
recordó algunas de las inno-
vaciones realizadas por la IM 
a partir del procesamiento de 
datos. Recordó sus días como 
encargada de Tecnologías de 
la Información de la comuna, 
desde donde en 2008 lideró el 
equipo que realizó un cambio re-
levante: la inclusión de la tarjeta 
que permitía viajar en ómnibus 
sin necesidad de tener dinero en 
efectivo.

"Para nosotros es 
una obsesión generar 
datos que, con una 
política definida y la 
participación de la 
población, contribuirán a 
construir el Montevideo 
más Verde que todos 
merecemos".
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"Un regalo 
para mamá" en 
la explanada 
de la IM

Del martes 10 al viernes 13 de mayo, emprendimientos 
de distintos rubros exponen sus productos en una feria 
que tendrá lugar en la explanada de la Intendencia.

En la feria "Un regalo para mamá" participan emprendimientos productivos 
vinculados a los programas de la Unidad Mypes, los Cedel Carrasco y Casavalle, y 
la Secretaría de Discapacidad de la comuna.

Los puestos ofrecen una variada oferta de productos para regalar en el Día de la 
Madre.
Plantas, joyas, productos de madera, prendas de lana, tela, macramé o cuero y 
cerámicas son algunos de los rubros que podrá encontrar el público.

La feria funcionará en una carpa instalada en la explanada comunal, del martes 
10 al viernes 13 de mayo en el horario de 10 a 18.

La Unidad Mypes posee diversos programas que van acompañando 
técnicamente al emprendedor desde el análisis de viabilidad de su idea de 
negocios hasta puesta en marcha, crecimiento y despegue de las ventas.

El proceso se inicia con una entrevista a efectos de participar en el Programa 
Podés con el objetivo de obtener un plan de negocios con estudio de viabilidad.

El emprendedor cuyo plan de negocios sea viable podrá acceder a oportunidades 
de comercialización (Programa Incubadora Comercial), a fuentes de 
financiamiento o garantía de alquiler para local comercial (Área Financiamiento).

Asimismo, puede asistir sin costo cuando lo desee a cursos cortos de gestión 
empresarial que le permitan mejorar la conducción de su empresa: contabilidad, 
marketing, idiomas, informática, etc. (Programa Talleres en Clave de Mypes).

Los programas que ofrece la Unidad Mypes son de carácter gratuito para sus 
emprendedores, en virtud de los convenios que la Intendencia de Montevideo 
ha suscrito con diversas instituciones públicas y privadas del sistema 
emprendedor.

Además, se patrocinan ante la Agencia Nacional de Investigación e Innovación o 
la Agencia Nacional de Desarrollo proyectos innovadores o con valor diferencial 
respectivamente.

"La realidad es una 
verdad incontrastable. 
Por eso es necesario 
contar con datos 
objetivos para saber que 
estamos en el camino 
correcto. Y conocer 
la realidad nos da la 
fuerza necesaria para 
modificarla cuando es 
necesario".

“Esto ha permitido que Montevi-
deo tenga una enorme cantidad 
de información sobre la movi-
lidad de ómnibus y personas”, 
manifestó antes de contar que 
“una de las primeras decisiones 
que adopté cuando asumí como 
intendenta fue preparar y abrir 
los dataset de Movilidad”.

Cosse agregó que “enseguida 
empezamos a tener respuestas 
de la sociedad, con aplicaciones 
derivadas del uso de esos da-
tos. Hemos seguido avanzando 
y en estos días vamos a hacer 
pública una aplicación en la que 
la Intendencia consolida toda la 
información obtenida del siste-
ma de transporte público. A eso 
sumamos la información deri-
vada de un acuerdo con Waze y 
la que nos proporcionan más de 
400 sensores distribuidos en la 
ciudad”.

Asimismo, la jerarca explicó 
que la aplicación permitirá que 
cualquier persona conozca la 
movilidad en la zona y la franja 
horaria escogida, basándose en 
el historial de los últimos 15 días. 
Además, detallará en qué zonas 
se producen congestionamien-
tos de tránsito, lo que le abrirá 
la puerta a una planificación que 
permita evitarlos.
Un camino recorrido

Recolectar datos y volcarlos 
“para que todas y todos enten-
damos mejor nuestra realidad” 
forma parte de la ruta hacia 
una Montevideo Más Verde. La 
información que brota del análi-
sis de datos hace posible medir 
la efectividad de las políticas 
adoptadas y modificarlas en 
caso de que sea necesario.

“La realidad es una verdad in-
contrastable. Por eso es nece-

sario contar con datos objetivos, 
fácilmente comprobables, para 
saber que estamos en el camino 
correcto. Y conocer la realidad 
nos da la fuerza necesaria para 
modificarla cuando es necesa-
rio”, explicó Cosse.

Así fue que, entre varias otras, 
se desarrollaron aplicaciones 
con datos sobre el Sistema 
de Transporte Metropolitano 
(STM) y las playas (permite sa-
ber cuánta gente hay, el índice 
de radiación UV y la bandera 
que indica la bañabilidad en 
cada una, entre otros). Además, 
desde hace un tiempo funciona 
Montevideo Más Verde en Línea, 
un sistema que apela a la tecno-
logía para que vecinos y vecinas 
denuncien a través de un men-
saje de WhatsApp al 092 250 
260 qué contenedores tienen 
basura en sus alrededores.

“Lanzamos un servicio de What-
sApp a través del cual la pobla-
ción nos puede enviar ubicación 
y foto de contenedores desbor-
dados. Estamos respondiendo 
en un promedio de dos horas, 
que a veces es menos. Cumpli-
do el trabajo, le contestamos a 
quien nos hizo el pedido con una 
foto del lugar limpio y un agra-
decimiento”, sostuvo Cosse, 
usando el tema como ejemplo 
de los efectos positivos de este 
tipo de políticas.

“Consideramos que lo que re-
cibimos no es un reclamo, sino 
que son ciudadanas y ciuda-
danos actuando como agentes 
ambientales que nos ayudan a 
localizar problemas y solucio-
narlos. Estamos logrando otro 
nivel de protagonismo ciudada-
no, que es la esencia de la de-
mocracia”, celebró.
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Miles de personas 
participaron de la 
Maratón de Montevideo, 
cuya séptima edición 
fue un éxito. Fueron 
más de 4.000 los 
inscriptos en la carrera 
organizada por la IM, 
en la que estuvieron 
atletas representantes 
de 15 países. La gran 
novedad de la versión 
2022 fue que el circuito 
recorrió buena parte del 
departamento: hubo 26 
barrios involucrados.

La intendenta Carolina 
Cosse participó de 
la ceremonia de 
premiación y destacó 
la magnitud del 

“IMPRESIONANTE"
Más de 4.000 atletas participaron de la Maratón de Montevideo

evento. Aseguró: 
“Impresionante la 
Maratón de Montevideo. 
Más de 4.000 atletas 
de 15 nacionalidades 
corriendo 10k, 21k y 
42k por 26 barrios. 
Felicitaciones a quienes 
participaron y un 
reconocimiento especial 
a todas y todos los que 
han trabajado para 
hacerla posible. ¡Hayque 
seguir!”.

A la propuesta 
deportiva se sumó una 
programación cultural 
que llenó de color e hizo 
disfrutar a Montevideo. 
La DJ Paola Dalto, el 
grupo circense Lumière 

y el grupo F5 estuvieron 
en la explanada, punto 
de partida y llegada
de la maratón. 

Pero también hubo 
espectáculos en 
diversos puntos del 
circuito (Parque Rodó, 
Plaza Suárez y Antel 
Arena), contribuyendo 
así a que la séptima 
edición del evento dejara 
su huella.
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“IMPRESIONANTE"
Más de 4.000 atletas participaron de la Maratón de Montevideo

Festival de arte lésbico, 27 de abril de 2022. Fotos: Luis Alonso/CdF

La séptima 
edición de la 
carrera tuvo 
cupos agotados y 
vio a deportistas 
de 15 países 
recorrer 26 barrios 
de la ciudad.

42K 
Masculino
Nicolás Cuestas: 02.20.35
José Cardona: 02.30.39
Ruben Inda: 02.37.55

Femenino
Camila Bagnasco: 03.12.58
Isabel Fernández: 03.14.12
Camila Fiandra: 03.12.49(*1)

Silla de ruedas
Eduardo Dutra: 02.15.40(*2)
Miguel Pérez: 03.29.22
Gustavo Sánchez: 03.49.46

21K 
Masculino
Andrés Zamora: 01.04.55
Martín Cuestas: 01.05.09
Oscar Cáceres: 01.09.58

Femenino
Lorena Sosa: 01.17.54
Natalie Bengoa: 01.21.35
Clarisse Bermúdez: 01.21.44

Silla de ruedas
Masculino 
Javier Edgardo González: 01.26.50

Femenino
Lourdes Porro: 03.09.23

Discapacidad visual
Daniel Davrieux: 01.45.17
Jorge Albarracín: 01.57.11

10K
Masculino
Gaspar Geymonat: 00.31.44
Francisco Pérez: 00.32.16
Ezequiel Moreira: 00.33.28

Femenino
Karen Lucía Romero: 00.40.01
Virginia Leal: 00.42.31
Audrey Lebaupin: 00.43.12

Silla de ruedas
Facundo Pérez: 01.06.53

Discapacidad visual
Ernesto Mattos: 01.38.32

¿Quiénes 
subieron
al podio?
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Continúa la intensa 
campaña de vacunación 

contra la gripe
rectora de Salud detalló: “La 
vacunación barrio a barrio se 
extenderá durante todo mayo. 
Haremos alrededor de dos ba-
rrios por día de lunes a vier-
nes. Estamos recorriendo todo 
Montevideo con las policlínicas 
móviles; además, están las po-
liclínicas de la Intendencia, que 
vacunan a cualquier persona, 
estén afiliadas a ASSE o no, 
se atiendan habitualmente en 
nuestras policlínicas o no”.

“El aporte de la IM a esta cam-
paña del MSP permitirá que 
lleguemos a todos y todas con 
esta vacuna. Lo hacemos con 
mucho entusiasmo”, redondeó 
la jerarca.

“El aporte de la 
IM permitirá que 
lleguemos a todos 
y todas con esta 
vacuna”, dijo la 
directora de Salud, 
Virginia Cardozo.

10° aniversario del Centro Cultural Terminal Goes, 26 de abril de 2022. Fotos: Agustín Fernández/ IM

que personas mayores de seis 
meses puedan vacunarse. El 
único requisito es tener cédula u 
otro documento que certifique la 
identidad de las personas. Como 
suele ocurrir, tendrán prioridad 
los mayores de 65 años, las em-
barazadas y los trabajadores de 
la salud, ya sea inoculándose en 
los vacunatorios móviles o las 
policlínicas departamentales, 
cabe aclarar que no es preciso 
agendarse.

“Se vacuna por orden de llega-
da, solo con un documento que 
certifique la identidad. Se da 
prioridad a personas mayores y 
embarazadas”, especificó Car-
dozo. Además, la jerarca dijo que 
el ritmo no bajará durante todo 
el mes, pues “la campaña será 
muy intensa durante mayo para 
llegar a todos y todas”.

Adentrándose en el tema de 
los vacunatorios móviles, la di-

La Intendencia de Montevideo 
continúa trabajando junto con 
el Ministerio de Salud Pública y 
la Comisión Honoraria de Lucha 
Antituberculosa en la campaña 
de vacunación contra la gripe 
que se lanzó el 6 de mayo. En-
tonces, cientos de personas 
pasaron por la explanada a ino-
cularse, en lo que fue la jornada 
inaugural de un programa que 
recorrerá la ciudad durante todo 
el mes. 

“Se ha superado la expectativa 
que teníamos. Tuvimos un ritmo 
muy bueno, no paró de llegar 
gente”, valoró la directora de la 
División Salud de la comuna, Vir-
ginia Cardozo, sobre ese primer 
paso que, desde luego, no será 
el único.

“Lo hacemos con mucho entu-
siasmo”

La campaña fue pensada para 



Viernes 13: 
Zanja Reyuna esquina Cimarrones (Los Bulevares) 
y barrio Conciliación (Adolfo Rodríguez 6664)

Martes 17: 
Punta de Sayago (salón barrial de calle Sur) 
y Las Cabañitas (Pantaleón Pérez y Ravignani)

Miércoles 18: 
Cauceglia (ruta 1 frente al estadio Tróccoli, 
Cornelio Guerra 1296)

Jueves 19: 
Cotravi (salón comunal Humberto Franco 
y Mártires de la Industria Frigorífica)

Viernes 20: 
El Caño (Egipto esquina Francia)

Lunes 23: 
Vitale (Prusia esquina Vizcaya)

Martes 24: 
Usina 5, Felipe Cardoso 
(Servidumbre esquina San Fuentes)

Miércoles 25: 
plaza de la Fortaleza 
(Holanda entre Dinamarca y Patagonia)

Jueves 26: 
Montecarlo (Av. Luis Batlle Berres esquina 
Cno. Cayota). Barrio El Viñedo, Nueva España

Viernes 27:
punta de Sayago (salón barrial de calle Sur)

Lunes 30: 
barrios Cadorna y Las Cañas

Martes 31: 
El Caño (Egipto esquina Francia). 
Barrio Los Sueños y Las Amapolas

¿Dónde estarán los 
vacunatorios móviles?

Llega la jornada 
Botánico + Verde
Siguiendo con su apuesta por 
una Montevideo más Verde, se 
llevará a cabo otra iniciativa de 
la IM con propuestas educativas 
y culturales para disfrutar en el 
Jardín Botánico el viernes 13 y el 
sábado 14 de mayo. 

La jornada será en dos instan-
cias, una primera el viernes 13, 
y la siguiente, el sábado 14 de 
mayo, en el horario de 10 a 20 
y tendrá lugar en el Jardín Bo-
tánico (Av. 19 de Abril 1181). En 
ambas jornadas se entregarán 
bolsas lavables del plan ambien-
tal Montevideo más Verde para 
depositar residuos.

Viernes 13

Hora 10: Exposición Encuentro 
saludable

Horas 11.30 y 15: Recorrido por 
el Jardín Botánico para conocer 
sus instalaciones, el museo y la 
historia del invernáculo

Hora 11.45, 13.15 y 15.15: Visitas 
al invernáculo

De 13 a 16 horas: Entrega de 
semillas detrás del museo 
(referencia: fuente del Angelito)

Hora 17: Charla de huerta sobre 
siembra de estación

Hora 18.30: Concierto 
instrumental del guitarrista 
brasileño Rafael Lopes

Promoviendo un Montevideo 
más Verde, la actividad busca 
generar el espacio para que ve-
cinas y vecinos puedan compar-
tir al aire libre, por lo que se lle-
varán a cabo charlas educativas 
sobre la naturaleza, la siembra, 
la geografía y el ambiente.

Se invita a todas las personas 
que quieran acercarse a parti-
cipar de la jornada que contará 
con espectáculos musicales a 
cargo del guitarrista brasileño 
Rafael Lopes y la banda Son Be-
rracos. 

Sábado 14

Apertura de exposición: actos 
de pintura y variaciones de 
Cracco
Exposición Encuentro saludable

Horas 11, 13 y 15: Recorrido por 
el Jardín Botánico

Horas 10.15, 12.15 y 14.15: Visitas 
al invernáculo

En el horario de 10 a 17: Entrega 
de semillas detrás del museo 
(referencia: fuente del Angelito)

Hora 17: charla de huerta sobre 
siembra de estación

Hora 19: cierre con banda 
musical Son Berracos
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Plantando semillas: 
la IM colabora para que el 
deporte llegue a los refugios

El deporte es una herramien-
ta sumamente poderosa. 

Su práctica genera un sinfín de 
beneficios, muchos de los cua-
les no se ven a simple vista. Si 
no, que les pregunten a muchos 
de los hombres en situación de 
calle que duermen en el refugio 
de San Salvador y Requena, que 
los viernes de mañana se juntan 
en la plaza de Cebollatí y Minas 
a jugar al básquetbol.

Hace algunas semanas, uno de 
los referentes del refugio, Da-
mián Burgos, invitó a Luis Sil-
veira a participar de un entrena-
miento. El “Bicho”, integrante de 
la Secretaría de Educación Físi-
ca, Deportes y Recreación de la 
Intendencia de Montevideo, está 

Luis Silveira, de la Secretaría de Deportes, participa de una práctica semanal de básquetbol 
con personas en situación de calle. “Hay espacio para proyectar a partir de esto”, avisó.

"La Euforia de los derrotados" en el Teatro Solís, 4 de octubre de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich/ IM

yendo a colaborar desde enton-
ces. En una conversación con el 
Semanario ABC, no solo relató la 
experiencia sino que contó que 
la percibe como un disparador 
de ideas para el futuro. “Que-
remos plantar una semilla que 
pueda dar frutos”, advirtió.

“El deporte los ayuda a salir 
adelante”

Empecemos por el principio. Lo 
primero que hizo el “Bicho”, re-
ferente histórico del básquetbol 
nacional, fue contar cómo fue-
ron dándose las cosas. “Damián 
Burgos tuvo una comunicación 
conmigo. Un día me mandó un 
mensaje contándome que había 
algunas personas en el refugio 

a las que le gustaba el básquet 
y estaban yendo a la placita de 
Cebollatí y Minas. Me dijo que 
les gustaría contactarse conmi-
go para ver si podía darles una 
charla y sacarnos alguna foto”, 
sostuvo.

A partir de esto, “enseguida me 
puse a disposición, y así fue que 
surgió ir un viernes. Al final ellos 
me agradecieron, pero la verdad 
es que me dieron más a mí que 
yo a ellos”. Desde ese día, Silvei-
ra no se perdió ninguna prácti-
ca, a la que también asisten dos 
educadoras que trabajan con los 
usuarios del refugio.

"Resurgir es parte de la 
tradición teatral"

El director de la Comedia 
Nacional, Gabriel Calderón, 
hizo referencia a la 
necesidad de volver tras 
dos años de pandemia que 
dejaron secuelas profundas 
para el teatro: "Resurgir 
de las propias cenizas es 
parte de nuestra tradición 
teatral", sostuvo Calderón. 
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Hay equipo

El “Bicho” contó 
cómo fue ese 
primer encuentro, 
en el que “hicimos 
un pequeño 
entrenamiento”. 
La experiencia 
“me causó una 
impresión muy 
linda. Yo estoy 
habituado a 
enseñarles las 
técnicas básicas 
a niños, y acá me 
encuentro con 
personas como 
Antonio, que ya está 
en edad de jubilarse. 
Y tenías que ver la 
atención que me 
prestaban cuando 
les enseñaba 
sobre la técnica 
de tiro y los demás 
fundamentos. Fue 
una experiencia 
nueva y 
enriquecedora. Lo 
tomé como una 
clase de iniciación, 
como si fuera con 
los más chicos”.

Durante toda la 
práctica “hubo 
una alegría 
generalizada. 
Cuando terminamos 
ya nos pusimos un 
nombre: somos el 
equipo Refugio”.

En la cancha, a la que van quie-
nes esa mañana no salieron a 
buscar trabajo, “hay gente gran-
de y otra no tanto, jóvenes a los 
que la vida ha golpeado y hoy 
están en un refugio. Algunos de 
ellos tienen alguna historia de-
portiva atrás, otros tienen una 
historia de consumo problemá-
tico de sustancias. Golpes de 
la vida, como tiene cualquiera, 
que los llevó a una situación di-
fícil. Pero quieren salir adelante 
y entienden que el deporte los 
ayuda, porque los divierte y les 
da esa condición física que ellos 
pierden porque su vida es muy 
dura. Pero sobre todo también 
los conecta entre ellos, y eso 
está buenísimo”.

“Hay margen para hacer mu-
cho”

Aportar pelotas y camisetas fue 
el primer paso de un trabajo co-
lectivo que irá evolucionando. 
Es que, de esta experiencia, “lo 
que queda son las ideas para 
el futuro. Evidentemente estas 
personas no van a ser jugadores 
de básquetbol. Pero hay espacio 
para proyectar a partir de esto”.

En ese sentido, el “Bicho” pro-
fundizó: “Por ejemplo, les plan-
teé ‘¿por qué no buscamos 
otros refugios y jugamos contra 
ellos?’. Dijeron que les encanta-
ría, así que habría que empezar 
a buscar que otro refugio hay 
cerca de alguna canchita de 
básquetbol y que les pueda inte-
resar, y de repente pueden salir 
unos partiditos.
La idea es plantar una semilla 
que pueda dar frutos. Lo que 
salga va a ser bueno. Sin dudas 
hay margen para hacer mucho”. 

Siempre es importante tener 
presente que “la parte lúdica del 
deporte genera muchas cosas 
positivas, está científicamente 
comprobado. Antes sabíamos 
que el deporte nos hacía bien y 
no sabíamos por qué. Ahora sa-
bemos que hay endorfinas que 
se segregan cuando estamos 
haciendo actividad física, y es 
mucho mayor la cantidad cuan-
do es actividad física a través de 
un juego. 
Para personas que están con 
segregación de sustancias ne-

gativas, que se generan al estar 
cargados de problemas y conlle-
van un montón de quebrantos 
de salud, es clave. En este caso 
están segregando el antídoto, y 
es por ahí que tenemos que ir”.

Por todo esto, Silveira conside-
ra importante que la Secretaría 
continúe avanzando “no   solo 
con los niños, como estamos 
haciendo con ABC+ Deporte e 
hicimos con el Jr. NBA, sino tam-
bién pensando en este grupo de 
poblaciones que lamentable-
mente cada vez es más nume-
roso, y cada vez se los atiende 
menos. Ojalá que hagamos algo 
bien lindo”.

Niños por un rato

Inevitablemente, jugar nos co-
necta con nuestro lado infantil. 
A los hombres del refugio les 
ocurre cuando practican sus ti-
ros al aro o disputan un partido 
amistoso, siendo este uno de los 
efectos más lindos de la prác-
tica deportiva. Al respecto, el 
“Bicho” indicó: “Creo que todos 
llevamos un niño adentro, y el 
juego se asocia con los prime-
ros años de nuestra existencia. 
Cuando conectas con el juego, 
automáticamente los circuitos 
neuronales te llevan a ese ini-
cio, como si fuera una película. 
Y a ellos, que seguramente es-
tán mucho tiempo sin habitar 
ese lugar, también les pasa eso. 
Saber que el viernes va a llegar 
ese momento es algo muy lindo. 
Para mí es muy lindo, y tengo 
una vida mucho más afortuna-
da, así que imagino que para 
ellos es mucho mejor”.

Todos estos elementos explican 
el interés de la comuna de invo-
lucrarse aún más en el proceso. 
“Queremos ver cómo coordinar 
acciones con la Intendencia, la 
Secretaría de Deportes y quien 
corresponda. En lo personal, 
voy a estar con ellos todos los 
viernes de mañana, mientras 
el tiempo lo permita, porque no 
deja de ser una cancha abierta. 
Seguramente podamos, en caso 
de precisar una cerrada, contar 
con algún club de la zona o algu-
no de los gimnasios que tiene la 
Intendencia”, dijo.

“La IM ha demostrado mucha sensibilidad”

Involucrándose en este proceso impulsado 
por trabajadores del refugio, la IM procura 
“generar bienestar, no solo físico sino también 
sicológico. Y en este caso, creo que sé da eso, 
estamos generando un beneficio mucho más 
sicológico que físico. La idea de democratizar 
el deporte se trata justamente de esto: no 
solo apuntar a las edades que están recién 
empezando, sino a todos. Muchas veces nos 
olvidamos de la gente grande, y sobre todo de 
la gente grande que está en dificultades”.

Sin embargo, “la Intendencia ha demostrado 
tener mucha sensibilidad al respecto, y por eso 
vi todo esto como una oportunidad. En cuanto 
lo trasladé, tuvo un apoyo automático de la 
Intendencia”.

Uno de los tantos desafíos es 
que “las personas que están en 
situación de calle y los refugios 
son poblaciones muy locales. 
Uno no puede pedirles que se 
trasladen a un gimnasio que 
está muy lindo, pero que de re-
pente te tenés que tomar un 
ómnibus para llegar. O capaz 

que a 8 o 10 cuadras es lejos 
para ellos. Entonces, tenemos 
que ir hacia donde están ellos y 
darles eso que necesitan. Ojalá 
el tiempo nos ayude. Empezar 
el día de esa manera para mí es 
increíble, así que lo voy a seguir 
haciendo”.
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muestras de arte 
para recorrer

La capital uruguaya 
se llena de historia y 

belleza para disfrutar 
en este mes de mayo.

El arte recorre la ciudad en sus 
formas más diversas e invita 
a disfrutar de una Montevideo 
repleta de exposiciones. Desde 
muestras fotográficas para la 
reflexión, pasando por presen-
taciones artísticas e históricas, 
hasta exposiciones por el mes 
de la memoria. 

1 Muestra en el Subte por el 
Mes de la Memoria:

La muestra “Esta es mi histo-
ria, ¿y la tuya?” quedó abierta 
al público el viernes 6 de mayo, 
a la hora 17, en el Centro de Ex-
posiciones Subte (plaza Fabini, 
Av. 18 de Julio y Julio Herrera y 
Obes). Podrá visitarse hasta el 
27 de mayo, de lunes a viernes 
en el horario de 12 a 19. La entra-
da es gratuita.

El colectivo Memoria en Liber-
tad presenta en esta exposición 
objetos realizados por presas 
y presos políticos, que fueron 
entregados a niñas, niños, ado-
lescentes, familiares, familias 
amigas o vecinos. En el Mes de 
la Memoria, la muestra registra 
parte de lo vivido por miles de 
familias durante el terrorismo 
de Estado en Uruguay.

5 
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2- Museo Histórico Cabildo 
suma dos propuestas:

El miércoles 4 de mayo a la hora 
19 el Museo Histórico Cabildo 
inauguró las exposiciones &quo-
t;Sobre pérdidas y paraísos&-
quot;, de Federico Arnaud, y 
&quot;Montevideo, la belle épo-
que&quot;. Estas exposiciones 
se suman a la muestra perma-
nente del programa educativo 
del museo. Se pueden visitar en 
el edificio sede del museo, ubi-
cado en Juan Carlos Gómez 1362. 
La entrada es libre y gratuita.

-Sobre pérdidas y paraísos, de 
Federico Arnaud, estará en ex-
posición
durante mayo y agosto de este 
año. La muestra es el resultado 
de una fusión que siempre lleva 
el lastre de la subordinación de 
una cultura “occidental” sobre 
la “otredad“ de las otras cultu-
ras.

-Montevideo, la belle époque: 
&quot;La belle époque&quot; es 
la denominación que se le dio al 
período histórico que se extien-
de de 1871 a 1914. Montevideo no 
escapó a su influencia y el espí-
ritu de la belle époque dejó una 
generosa impronta en la ciudad. 
La exposición interpela el deve-
nir del tiempo a través de sus 
elementos que reflejan la ciudad 
capitalina.

3- La fotografía se instala en 
el Museo de las Migraciones

La exposición &quot;Sobrevi-
vientes del nazismo y de la Shoá 
en el Uruguay 2020” reúne re-
tratos, biografías y testimonios 
de 21 sobrevivientes del Holoca-
suto, que fueron fotografiados 
en el año 2020. Se exhibe en la 
sala Comunidades del Museo de 
las Migraciones (Mumi). Cuenta 
con apoyo de la Intendencia de 
Montevideo, el Centro Recorda-
torio del Holocausto de Uruguay 
y el Mumi. El día de la inaugura-
ción habrá una intervención ar-
tística del grupo Naguia.

El público podrá visitar la ex-
posición, con entrada gratuita, 
hasta el 9 de julio. El Mumi está 
abierto de lunes a viernes de 10 
a 18 horas, y sábados de 10 a 16 
horas. Por consultas comuni-
carse al teléfono 1950 interno 
8245.

4- Exposición “Rara avis”, de 
Ulises Beisso

Se inauguró y se puede visitar 
en el Subte una colección cu-
rada por Pablo León de la Barra 
que presenta al público obras 
para reflexionar del artista Uli-
ses Beisso. Se puede visitar y 
recorrer la muestra en el edificio 
sede del Subte de lunes a sába-
dos de 12 a 19 horas.

Rara avis es el nombre de la ex-
posición antológica del artista 
plástico Ulises Beisso (1958- 
1996) curada por el mexicano 
Pablo León de la Barra (1972), 
que el Centro de Exposiciones 
Subte de la Intendencia de Mon-
tevideo, en coproducción con la 
galería Walden Naturae, puso el 
miércoles 20 de abril a dispo-
sición del público por primera 
vez.. Se trata de una colección 
compuesta por más de cien 
obras nunca antes exhibidas en 
conjunto y, en su mayoría, tam-
poco exhibidas públicamente, 
que Beisso creó inspirado por 
el arte mexicano y su pasaje 
por los talleres del pintor Jorge 
Damiani y del artista plástico 
Guillermo Fernández. A través 
de estas, el uruguayo propone 
reflexionar en términos iden-
titarios sobre las disidencias y 
la diversidad del contexto cul-
tural montevideano de los años 
ochenta y comienzos de los no-
venta, desde un lado personal, 
sensible y autobiográfico.

5- El alzheimer y la demencia 
bajo el lente, en la muestra foto-
gráfica “Berta”:

La muestra se encuentra en la 
fotogalería Peñarol, ubicada en 
Bv. Aparicio Saravia y Av. Saya-
go. El proyecto es de la fotógra-
fa mexicana Karla Guerrero. Sus 
fotografías buscan reflexionar y 
generar conciencia sobre enfer-
medades como el Alzheimer y la 
demencia. Mediante su selec-
ción fotográfica la autora busca 
mostrar cómo es el proceso en 
que una persona comienza a bo-
rrar los recuerdos de la memoria 
de una mujer que es madre, es-
posa y abuela.

La exposición estará abierta al 
público desde el día 30 de abril 
al 25 de julio de este año. Su se-
lección se llevó a cabo por me-
dio de un llamado abierto a pro-
yectos fotográficos impulsado 
por el Centro de Fotografía. La 
comisión de selección de esta 
edición estuvo integrada por 
Matilde Campodónico, Deborah 
Elenter (invitadas por el CdF) y 
Darío Invernizzi (seleccionado 
por los participantes).



El deporte y la cultura siguen 
ganando terreno en los ba-

rrios gracias a las actividades 
del Plan ABC + Deporte, que a 
partir de abril empezó a reco-
rrer los espacios públicos de la 
ciudad para acercarle a la gente 
la posibilidad de entretenerse, 
aprender y ponerse en movi-
miento. Este sábado 14 de mayo 
el programa de la Intendencia 
de Montevideo pensado para 
los más jóvenes llegará al Es-
pacio Plaza de Punta de Rieles 
(Leonardo Da Vinci, Disraeli, Sa-
lavarrieta y Azorín), donde una 
variada oferta gratuita esperará 
a quienes se arrimen.

Las dos de la tarde es la hora 
señalada para el inicio de una 
propuesta que incluirá talleres 
y exhibiciones de básquetbol 3 x 
3, skate, freesstyle + mic abier-
to y cultura hip hop (esta última 
opción está pensada para niños 
y niñas de hasta 12 años), entre 
otras cosas.

“Sumar y sumar, de eso se tra-
ta”

El Plan ABC + Deporte nació 
como respuesta a un reclamo 
de la gente, que pidió que hu-
biera más deporte y recreación 
en todos los rincones del de-
partamento. Ante esto, Caroli-
na Cosse anunció hace algunas 
semanas que “la Intendencia de 

Montevideo desa-
rrollará más activi-
dades deportivas 
en los barrios. 
Más deporte, 
más salud, 
más in-
t e g r a -
c i ó n , 
m á s 
c o n v i -
v e n c i a . 
Sumar y su-
mar, de eso 
se trata. ¡Va-
mos por más!”.

El programa persigue varias mi-
siones, siendo las más eviden-
tes la promoción de los deportes 
de carácter urbano y el uso de 
los diversos espacios públicos 
que tiene la ciudad.
Como toda acción, persigue 
también fines más profundos, 
como fomentar la iniciación de-
portiva de nuevas generaciones 
a través de talleres que enseñan 
los fundamentos básicos de di-
ferentes disciplinas, herramien-
ta que se ve complementada 
con las exhibiciones. 

Además, se reacondicionarán 
infraestructuras para la ocasión 
y se fortalecerán las redes de 
trabajo territorial, haciendo que 
vecinas y vecinos se adueñen 
cada vez más de su Montevideo.

Punta de 
Rieles le abre 
los brazos al 
Plan ABC + 
Deporte

El Espacio Plaza se llenará 
de actividades gratuitas 

este sábado 14 desde las 14 
horas. Habrá exhibiciones 

deportivas y artísticas para 
los más jóvenes.

APOYO BÁSICO A LA CIUDADANÍA

D
ep

. L
eg

al
 3

79
.3

79

Mayo: espacio Plaza Punta de Rieles (14/5) y Complejo Cultural Crece Flor de Maroñas (28/5)

Junio: Plaza 1 (4/6) y plaza Seregni (25/6)

Julio: plaza Casavalle (9/7) y espacio Campo (ex Mercado Modelo, el 30/7)

Agosto: parque Batlle (13/8) y puerto del Buceo (27/8)

Setiembre: plaza Idea Vilariño (10 y 17/9)

Octubre: Skatepark del barrio Peñarol (1 y 15/10)

Noviembre: parque Débora Céspedes (5 y 19/11)

Diciembre: Antel Arena (3 y 17/12)

El cronograma del 
Plan ABC + Deporte


